

En Mahón, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.  
(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahón, jueves, 25 de Mayo de 1871.

Núm. 557.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## CORREO DEL MÁRTES.

### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL IRIS.

Madrid 17.

Hoy no han llegado telegramas de Versalles.

Marsella 17.

El general Lallemant marcha victorioso sobre Kabilya.

Se ha levantado el bloqueo de la ciudad de Dellys.

Los buques de guerra han rechazado las masas de las kabilas insurrectas, que se presentaron delante de Bougie, intentando atacar dicha ciudad.

Han sido devueltos los colonos, que habian sido detenidos por los insurrectos. La autoridad exige sean indemnizados.

Llegan nuevos refuerzos.

### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 17, (3-20 m.)

Se dice que el señor Figuerola presentará una proposición al Senado para explicar su conducta y contestar a las acusaciones embozadas que se le dirigen.

Se ha presentado a las Cortes una proposición pidiendo una pensión de 60 mil pesetas para la viuda del general Prim.

Va a presentarse una proposición para pedir la construcción de un hilo telegráfico de Madrid a Barcelona que se habia proyectado, y que el señor Moret ha excluido de los presupuestos con objeto de economizar.

La comisión del Senado presentará mañana al Rey la contestación al discurso de la Corona.

Versalles 16.

M. Jaubert ha propuesto en la Asamblea nacional que se reedifique a costa del Estado la casa de M. Thiers demolida por orden de la Municipalidad, y por unanimidad ha sido declarada urgente esta proposición y ha pasado a una comisión especial.

M. Peyrat ha presentado una proposición pidiendo que la Asamblea nacional reconozca la república como la forma del gobierno definitiva de Francia.

La Asamblea ha aprobado por 417 votos una proposición para que todos los cultos hagan rogativas a fin de que termine la guerra civil. Se han abstenido de votar la mayor parte de los individuos de la izquierda.

La Asamblea ha reelegido presidente a M. Grevy por 506 votos.

Madrid 17, (3-23 m.)

El banquete dado por los periodistas en obsequio de los portugueses se ha verificado en el salon del Ayuntamiento cedido espontáneamente por el alcalde. Han asistido, unas cien personas, entre las cuales habia cinco diputados, un senador y ocho periodistas portugueses. El señor Escobar, como decano de la prensa, presidia la mesa, teniendo a su lado a un senador y al alcalde. Se han pronunciado elocuentes brindis, empezando el señor Escobar. Ha contestado a cada discurso un portugués. Ha habido grandes aplausos. Un periodista portugués ha dicho, que cuando encuentre a algun español lo considerará como un amigo, hermano y compatriota. Han hablado los señores Alvareda, Moreno Nieto, Galdó y otros, terminando el señor Castelar, quien ha pronunciado un discurso notabilísimo lleno de discreción teniendo en cuenta que estaban allí representadas todas las opiniones de la prensa.

El señor Castelar, remontándose a tiempos remotos, ha recordado la íntima union que ha habido siempre entre ambos países, y los grandes servicios que han prestado ambos a la civilización y al mundo buscando unos desconocidos senderos en Occidente y otros en Oriente. Ha dicho, que eran de una misma raza y pueblos hermanos, como lo prueba el que hablando cada uno su lengua todos nos entendamos. Desde los Pirineos hasta Gibraltar, y desde el cabo de Creus hasta la desembocadura del Tajo el país es el mismo. El Tajo llega a Portugal embalsamado con los aromas de Aranjuez, y el Duero a Oporto murmurando leyendas caballerescas españolas.

Al terminar el banquete por conducto de la agencia Fabra se ha enviado un telegrama de felicitación al pueblo portugués, y se han hecho votos para que se renueven las fiestas con motivo de la traslación de los restos de Vasco de Gama desde Nibra a Lisboa.

En el mes de Julio se verificarán las fiestas de los Juegos floreales en los cuales se admitirán composiciones españolas y portuguesas.

Madrid 17, (4-30 m.)

Londres 16 por la tarde.—Está anunciado para hoy al mediodía el derribo de la columna Vendome.

Madrid 17 (7 n.)

El Congreso ha nombrado la comisión que ha de redactar la contestación al discurso del Trono, que la componen los señores Nocedal, Rodriguez (D. Gabriel), Valera, Romero Robledo, Rivero (Don Nicolas) y Mosquera.

Se ha aplazado hasta mañana la elección de la sexta sección.

Componen la comisión para la reforma del reglamento los señores Prefumo, Sardoal, Herrera, Pasaron, Montero y Herrero.

Madrid 17 (8-30 n.)

La reunión de las secciones ha durado hasta las seis y cuarto. No ha podido constituirse la sección sexta, y mañana volverá a reunirse. El gobierno tiene mayoría en esta sección.

El señor Moret ha acabado de esponer su sistema financiero. La contribución de consumos se impondrá sobre la fabricación de aceites y vinos, y sobre la venta del carbon en los puntos productores. En el registro de la propiedad se obligará a inscribir las propiedades registradas en los oficios de hipotecas. El timbre será obligatorio en todo documento público ó privado. El ministro ha protestado de que la cifra de los ingresos era exacta y ha dicho que no esperaba que sufriera modificación en lo porvenir. Ha dicho además que un presupuesto de 2100 millones no era desproporcionado a la riqueza pública. Ha propuesto cubrir para el 30 de junio el déficit de los descubiertos del Tesoro por medio de una operación sobre las salinas y las minas de Riotinto. Ha confesado que el crédito estaba en una situación deplorable, estrañando la diferencia que habia entre el papel consolidado y otros valores de menores garantías. Ha propuesto que el pago de los intereses de la deuda se haga en los establecimientos de recaudación de contribuciones reservándose estas para el pago. Esta deuda será el consolidado interior y exterior. Ha anunciado la emisión de estos 600 millones de papel del 3 por 100 para pagar los intereses del próximo semestre, y ha terminado leyendo la ley sobre la emisión de estos 600 millones.

Madrid 17 (9-40 n.)

El *Imparcial* dice que la comisión del Senado, ha llevado hoy a palacio la contestación al discurso de la Corona.

Los señores Sanchez Ruano y Rivero interpelarán el sábado al señor Sagasta sobre el motivo de haberse aplazado las elecciones municipales.

Continúase obsequiando a los portugueses.

El señor Moret continuará hoy su

discurso.

Madrid 18 (2 m.)

Segun el proyecto de ley presentado por el señor Moret a las Cortes, se autoriza la emisión de 150 millones efectivos de pesetas en consolidado interior ó exterior, destinando su producto al pago del próximo semestre de la deuda y de las operaciones pendientes de la deuda flotante. El Banco de España se encargará del pago de los semestres desde diciembre de 1871, usando para ello de una parte del importe de las contribuciones que recaude.

Madrid 18 (10-45 m.)

El *Imparcial* pide un nuevo plazo para las cédulas de vecindad.

La conversión de las subvenciones de ferro-carriles se verificará a voluntad de los tenedores cambiando doscientos reales nominales del consolidado interior por ciento dos reales nominales de subvenciones, y la conversión de la deuda del personal cambiando 102 reales con cien reales de consolidado interior.

El Sr. Moret pide que se organicen las carreras civiles colocando a todos los cesantes, y propone el arreglo del clero destinando 26 millones en vez de los 40 a que ascienden hoy sus atenciones.

Es probable que el Sr. Rivero será nombrado presidente de la comisión encargada de redactar la contestación al discurso del Trono.

En los nuevos consumos 10 litros de vinagre pagarán 15 céntimos de peseta, 10 de aguardiente una peseta, 10 de vino de 30 a 90 céntimos de peseta, 10 de aceite 40 céntimos, y 50 kilogramos de carne 40 céntimos. Los derechos serán uniformes en toda España. Se exigirán estos derechos a los cosecheros y fabricantes quienes firmarán pagarés con vencimientos de tres a doce meses.

Respecto a las clases pasivas el Sr. Moret propone que se cumpla estrictamente lo dispuesto en el decreto de 22 de octubre de 1868 sin que tenga efecto retroactivo.

Dice el *Imparcial*, que en la primera sección del Congreso la oposición ha ganado la votación, en la segunda, la quinta y la séptima ha ganado la mayoría y en la sexta ha habido empate. Mañana se reunirá la tercera.

Sigue enfermo el Sr. Ruiz Zorrilla.

Madrid 19 (3-40 m.)

Versalles 18.—El *Diario oficial* publica un suelto haciendo constar las inmensas dificultades que fué preciso vencer para establecer en Versalles el cen-

tro de operaciones militares contra París. Censura además a los que desean la conclusion de la guerra civil y al mismo tiempo se irritan contra las medidas que el gobierno toma para ello. Concluye diciendo que el gobierno hace lo humanamente posible para atenuar los efectos de la lucha, cuyos culpables no son desgraciadamente las únicas víctimas, pero el gobierno no puede hacer milagros. Los que piden que los haga demuestran exigencias contradictorias, pues lo primero que deben hacer es cuidar de la educacion del ciudadano para un pais libre.

Segun noticias de Paris, la explosion de ayer no ocurrió en el Trocadero, como se habia dicho, sino en una fabrica de cartuchos establecida en el Campo de Marte, en la avenida Labourdonnaye. La explosion fué espantosa y el número de muertos y heridos muy grande. El *Diario oficial de Paris* de esta mañana acusa a los agentes de Versalles de haber ocasionado esta explosion. Dice que las víctimas ascienden a ciento y que se ha preso a cuatro personas.

El periódico *La Verité* demuestra que la explosion no puede atribuirse a una mano criminal, sino a un hecho fortuito, y hace constar que en el momento en que aquella ocurrió no cayeron granadas en el Campo de Marte.

Madrid 19 (3-40 m).

Bolsin: Consolidado, 27; bonos 78.25.

Versalles 18.—En la Asamblea se ha discutido el tratado de paz. El secretario de la comision ha declarado que el ministro de Hacienda ha dado la seguridad de que se pagarán de una sola vez 150 millones de francos por medio de un solo empréstito a fin de hacer mas breve la permanencia de los prusianos en Francia. La Asamblea ha aprobado la ratificacion del tratado.

Mr. Thiers ha dicho que bajo el punto estratégico era conveniente el cambio de territorio propuesto por la Alemania. La Asamblea ha aprobado la permuta de dicho territorio por 440 votos contra 98.

Madrid 19 (3-40 m).

La minoria republicana ha designado los candidatos para las segundas elecciones.

Se ha formado una asociacion hispano-portuguesa para estrechar los lazos entre ambos paises, huyendo de todo pensamiento político.

La comision de reglamento para el Congreso ha articulado su dictamen. El Sr. Prefumo presenta voto particular.

En la sesta seccion ha triunfado el candidato ministerial para la comision de mensaje contra el Sr. Castelar.

El Rey ha contestado a la comision que le presentó el mensaje del Senado, manifestando su inquebrantable propósito de reinar constitucionalmente.

La asamblea republicana ha nombrado para el Directorio a los Sres. Pi y Margall, Orense, Castelar, Pruneda, Roque Barcia, Salvoechea y Joarizti. Los Sres. Figueras y Barberá se han ne-

gado resueltamente a formar parte del Directorio.

Madrid 19 (10-10 m).

La *Gaceta* publica un parte oficial de Versalles del 18 en que se confirma que en la explosion del campo de Marte hubo 200 víctimas.

Madrid, 19, (4-40 tarde).

Los señores Ardanaz, Elduayen y Suarez Inclan han pedido en el Congreso que se les proporcionen los documentos aclaratorios sobre la cuestion de Hacienda. Los señores Hevia (D. José), Macías y Acosta han hablado sobre las incompatibilidades. El señor Soler ha pedido que no se adelante al Rey su asignacion y que cobre como las demás clases del Estado. El señor Pinilla ha pedido un estado de las condecoraciones concedidas desde 1868, el señor Fabié un estado de los fondos municipales y provinciales, y el señor Silvela de los contratos de suministros de tabaco. El señor Pascual ha anunciado una interpelacion sobre los voluntarios de Cataluña, y el señor Gasset sobre el expediente de la venta de los bosques de Balsain. El señor Orense ha apoyado una proposicion para que se impriman todos los discursos que se han pronunciado sobre las actas, pero ha sido desechada por 134 votos contra 90.

El Congreso se ha reunido despues en sesion secreta.

Madrid, 19, (7-20 noche.)

Mañana los señores Lostau y Pascual presentarán una proposicion al Congreso acusando al gobernador de Barcelona de violar la Constitucion.

El señor Rodriguez Rubí publica una carta en la *Epoca* declarando que no se apartará jamás de la causa de D. Isabel de Borbon. La *Epoca* estraña el silencio del señor Gonzalez Brabo, a pesar de haberse asegurado que se ha pasado al carlismo.

Bolsin: consolidado, 27-25.

Madrid, 19, (7-30 noche.)

En la sesion secreta que ha tenido el Congreso se ha leído el tanto de culpa del señor Barcia en la causa sobre la muerte del general Prim.

Madrid, 19, (10-50 noche.)

Versalles 19.—Dos batallones de tropa se apoderaron anoche de la granja Jory y casa llamada de Plichon cerca del fuerte de Montrouge. Las pérdidas de los federados fueron de 400 hombres entre muertos y heridos y 42 prisioneros, entre los cuales habia un comandante y varios oficiales que han llegado hoy a Versalles. Nuestras tropas cogieron tambien una bandera. Despues evacuaron las posiciones conquistadas porque estaban demasiado espuestas al fuego del enemigo.

Londres 18.

Noticias de Paris anuncian que los rebeldes se muestran dispuestos a defenderse hasta el último extremo.

Han sido desarmadas algunas fuerzas de la Guardia nacional tachadas de reaccionarias.

Certas particulares de Paris dicen que los agentes del municipio descubrieron una vasta conspiracion, cuyo objeto era derribar la Commune y establecer otra que tratase con Versalles.

Idem 19.—En la Bolsa se han cotizado hoy:

Consolidado inglés, a 93½

3 por 100 francés, a 53½

3 por 100 español, a 33½

Madrid 20, (4-10 m.)

El Sr. Pascual presentará hoy una proposicion al Congreso pidiendo el jurado para los delitos políticos.

En un pueblo de la provincia de Badajoz se ha intentado una parodia de la *Commune* de Paris, pero se ha restablecido ya el orden.

Algunos diputados han protestado, saliéndose del salon, contra la lectura del sumario de la causa del Sr. Barcia.

Hoy regresaran a Portugal los periodistas portugueses. Ya ayer salieron 300 expedicionarios.

El Sr. Nocedal presentará una proposicion estableciendo la incompatibilidad absoluta.

Va a nombrarse una comision que emita dictamen para determinar si debe continuar o no el procedimiento contra el Sr. Barcia.

Son 339 los diputados admitidos, hay 10 elecciones múltiples, 3 actas no presentadas, 14 distritos vacantes, 24 actas graves y uno cuyo dictamen se ha retirado.

El Sr. Nocedal combatirá en su voto particular el mensaje completo.

Bolsin: Consolidado, 27.20.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 19 mayo a las 2 tarde.

En Roma hay tumultos contra la venta de las biblias protestantes.

Corren rumores de haberse alterado el orden en Lisboa.

La manufactura de tabacos, donde se elaboraba la pólvora en Paris ha volado, causando infinidad de víctimas, la explosion se ha oido desde Versalles.

El general Cluseret está formando tres líneas de barricadas.

Se nota gran inquietud en Lyon, y emigra mucha gente pues temen el saqueo de la ciudad segun de público se dice.

Idem a las 5-10 tarde.

En la sesion de hoy ha sido nombrado para la seccion 6.ª de la comision de Mensaje el señor Abascal.

Ha sido desechada la proposicion sobre supresion de actas.

Madrid 20.

En el Congreso ha habido hoy, como sábado, numerosas preguntas al gobierno. Despues el Sr. Sanchez Ruano ha esplanado su interpelacion sobre el aplazamiento de las elecciones municipales. Segun las últimas noticias de Versa-

lles, la situacion empeora.

En Paris se multiplican las barricadas y los aprestos de defensa.

Las operaciones de las tropas avanzan con suma lentitud.

M. Rochefort ha sido preso en Meaux huyendo de Paris.

El general Serrano ha presentado a las Cortes el proyecto de ley fijando en 80,000 hombres la fuerza del ejército permanente para el año próximo.

La *Gaceta* publicará mañana una Memoria del Sr. Moret sobre el presupuesto del clero.

El rey ha recibido a los portugueses que habian llegado a Madrid a presentar las fiestas de San Isidro.

Esta noche salen para Lisboa los diputados y periodistas portugueses, que serán despedidos por comisiones de la prensa de Madrid, y acompañados por músicas y otras manifestaciones de simpatia.

Se ha presentado en el Congreso una proposicion suscrita por los señores Castelar, Figueras, Orense, Soler, Sañudo y Lostau, pidiendo la destitucion de la actual dinastia.

Los diputados andaluces afectos al gobierno han declarado a los ministros que no votarán el impuesto sobre las carnes, vinos, aceites y espíritus que se establece en el proyecto de presupuestos, haciendo cuestion de gabinete su aprobacion.

El ministro de Fomento ha dado lectura en el Congreso al proyecto de ley pidiendo 30,000 hombres para el reemplazo del ejército.

Se ha presentado una proposicion pidiendo la reforma del artículo 33 de la Constitucion.

La comision de actas propone sea admitido diputado D. Roque Barcia.

Los alemanes aproximan sus fuerzas a Paris.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: a 27-15.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Londres 19.—Las noticias de Paris confirman el derribo de la columna de la plaza Vendome.

Cada dia se construyen nuevas barricadas. Su número es ya muy grande.

Los alemanes siguen concentrando tropas en las inmediaciones de Paris.

La Commune dispuso pasar por las armas tres prisioneros de guerra por cada prisionero que fusilasen las tropas de Versalles.

Las sesiones de la Commune eran muy borrascosas. Un individuo del municipio habia sido preso.

Madrid 21 de mayo.

Versalles 20.—Confirmase la noticia de que Rochefort ha sido preso en Meaux en compañía de Mouret. Han sido inmediatamente conducidos a Versalles.

Mr. Thiers en una circular publicada esta tarde dice que habiendo pedido noticias de la insurreccion algunos prefectos se les ha dado respuesta. Los que

muestran inquietud visto el estado de las operaciones no tienen razon para ello.

Nuestras tropas, ha dicho M. Thiers trabajen en los aproches estando abriéndose brechas en los momentos que escribo estas líneas. Estamos muy cerca del fin.

Los individuos de la Commune no piensan mas que en ponerse á salvo.

El comité central, á propuesta del de seguridad pública y con aprobacion de la Commune, administrará el ejército.

Anúnciase una enciclica del papa protestando contra la ocupacion de Roma.

**Noticias Generales.**

El 16 á las cinco y media de la tarde, vino al suelo en Paris la columna de la plaza de Vendome. A las tres se tendió el cable y se rompió el cabrestante, que necesitó dos horas para componerlo. A las cinco y media se volvió á tender los cables, y esta vez la columna cayó sobre el lecho de estiércol que estaba preparado para recibirla. Inmediatamente se precipitó la muchedumbre en la plaza forzando la consigna, y el ciudadano Enrique Fortuné, subiéndose sobre el monumento, pronunció un discurso. Entretanto, sobre el pedestal que ha quedado en pie se izaron cinco banderas rojas entre las aclamaciones de la Guardia nacional.

Cada cual queria llevarse un trocito del monumento roto en mil pedazos; pero la consigna era formal y debia quedar el bronce: únicamente se permitia llevar el cemento. Durante el resto de la tarde pudo circular el público en la plaza de Vendome para contemplar los restos de la columna.

El órgano oficial del Hotel de Ville celebra en estos términos lo llevado á cabo por la Commune:

«La fecha del 26 de Floral será gloriosa en la historia, porque consagra nuestro rompimiento con el militarismo, esa sangrienta negacion de todos los derechos del hombre.

La Commune de Paris tenia el deber de echar abajo ese símbolo del despotismo y lo ha cumplido. Asi demuestra que coloca el derecho por cima de la fuerza y que prefiere la justicia al homicidio, aun cuando este sea triunfante.»

**De La Igualdad:**

Los versalleses han anunciado que se habian apoderado del fuerte de Vanves. El hecho es cierto; pero á las pocas horas de haberlo ocupado fueron desalojados vergonzosamente por los guardias nacionales.

Asi lo prueba el siguiente documento de Delescluze, en los dias en que ha sido delegado de la Commune en el ministerio de la Guerra:

«Ciudadanos: Desde mi llegada al ministerio me he dado cuenta de las diversas posiciones de ataque y defensa; me he asegurado de que la guardia de las murallas era suficiente, y de que habia una buena reserva capaz, en caso nece-

sario, de desafiar toda sorpresa. La posicion de Issy no ha variado. La del fuerte de Vanves ha estado un poco comprometida: durante un momento, hasta fué evacuado.—A las cuatro de la mañana, el general Wroblewski, acompañado del gefe y de algunos oficiales de su estado mayor, se colocó á la cabeza de los batallones 187 y 105, conducidos por el valiente gefe de la undécima legion.—Entraron en el fuerte á la bayoneta, y arrojaron de él á los versalleses, que se creian ya dueños de él. Se han dirigido refuerzos sobre ese punto, y sin duda alguna podemos responder del éxito.—Del lado de Neuilly no ocurre novedad, y hácia Asnieres todo está relativamente tranquilo.»

**CRONICA LOCAL.**

**Antier á eso de las seis de la tarde** fué conducido á la orilla del puerto en la punta de Calafiguera, por el laud de pesca *Castelar*, un lobo marino, hembra, recogido en la mañana del mismo dia por el patron del citado laud, en el sitio llamado *es canutells*. Este lobo marino hacia mas de diez años que vagaba por el mencionado sitio, siendo conocido por los pescadores con el nombre de el viejo de *es canutells*. Fué herido de bala en un costado el domingo por la mañana y hasta la tarde no dejó de existir. Tenia en el labio cicatrizada otra herida que se conoce recibió hace tiempo. Su peso se calculaba en unos seis quintales. Infinidad de personas han ido á verlo, pues hacia muchos años que no se habia cojido un pez de esta clase.

**Tenemos la mayor satisfaccion** en anunciar al partido republicano de esta, que los diputados provinciales CC. Monjo, Beltran y Taltavull, representantes de este distrito municipal cumpliendo como buenos, dieron su voto en la eleccion de Senadores, que tuvo lugar en Palma los dias 21 y 22, á cuatro candidatos republicanos.

En nombre del partido republicano de esta, enviamos á nuestros representantes la mas cordial enhorabuena por la conducta consecuente y digna que han observado en la indicada votacion.

**En el dia de ayer ingresaron** en la caja de la benemérita Asociacion de Beneficencia domiciliaria la cantidad de 26 pesetas 40 céntimos, importe líquido de la rifa de un cordero hecha por la Sociedad Casino del Progreso de San Luis, de que tienen conocimiento nuestros lectores.

No podemos menos de aplaudir tan filantrópica determinacion, por el bien que reporta á la clase menesterosa de esta ciudad.

**Segun vemos en «El Isleño»** el periódico republicano *El Pueblo* inserta, con la firma de su director, un artículo condenando en los tér-

minos mas enérgicos la conducta de la Commune de Paris, la cual le parece mas bárbara que los bárbaros de Roma, y preferible á ella un despota odioso que al menos asegurase la propiedad y el orden para que la sociedad progresara y se apercebiera á mejorar sus destinos.

No hay duda que la fiebre monárquica devora por completo la poca democracia que aun conservaba el C.º Garcia Ruiz desde la pasada legislatura. Mas le valiera que con su *unitarismo* se manifestara francamente monárquico, pues otros *unitarios* mas famosos que él han pasado de la República *unitaria*, una *é indivisible*, á partidarios del imperio.

Conque, Eugenio, ya lo sabes: deja, pues, tu *unitarismo*, y únete al bando de apóstatas *unio*-progresista-cimbrio.

**Hé aquí lo que dice «El Isleño** del lunes referente á la eleccion de senadores de esta provincia:

«Famosa batalla se libró ayer en la eleccion de senadores de esta provincia, que no pudo terminarse en los dos actos de la sesion que se tuvieron por la mañana y por la tarde. Desde el dia antes ya se habian dado á conocer las fuerzas con que contaban unos y otros partidarios al nombrarse la mesa que debia presidir la eleccion; y así fué que ayer mañana el escrutinio dió el siguiente resultado:

- D. Rafael Saura . . . 52 votos.
- D. Mariano de Quintana . . . 51 »
- D. Salvador M.º de Ory . . . 51 »
- D. Rafael Servera . . 49 »
- Sr. Conde de Montenegro . . . 49 »
- Sr. Garcia Blanco . . 47 »
- Sr. marqués de la Romana . . . 46 »
- Sr. Fausto Gual de Torrella . . . 45 »

Varios votos perdidos y una papeleta en blanco.

Siendo el número de votantes 102, la mayoría absoluta eran 52, en virtud de lo cual resultaba que solo quedaba elegido el Sr. Saura que habia obtenido dicho número.

En el momento mismo de terminar la lectura de la última papeleta el numeroso público que asistia á esta eleccion conocia el resultado del escrutinio, pues la mayor parte tomaba sus notas á medida que iban nombrándose las cantidades.

Proclamóse acto continuo senador al Sr. Saura y despues de oido el parecer de los señores diputados y compromisarios se suspendió la sesion por algunas horas al objeto de que se preparasen los trabajos para la nueva votacion que dió el siguiente resultado:

- Sr. Conde de Montenegro . . . 52 votos.
- D. Salvador M.º de Ory . . . 51 »
- Sr. marqués de la Romana . . . 49 »

- D. Rafael Servera . . 46 »
- D. Mariano de Quintana . . . 45 »
- Sr. Garcia Blanco . . 44 »

De modo que fué proclamado senador el Sr. D. Ramon Despuig, conde Montenegro.

Los votantes del Sr. Ory en esta segunda eleccion fueron en igual número, notándose una considerable pérdida en el de los señores Quintana, Servera y Blanco, que hacian augurar mal para la tercera eleccion.

Esta mañana se ha renovado la votacion y siendo solo ciento y uno los votantes han obtenido votos:

- D. Salvador M.º de Ory . . . 51 votos.
- D. Mariano Quintana . 49 »
- D. Rafael Servera . . 49 »
- Sr. marqués de la Romana . . . 46 »

Proclamándose en consecuencia de esta votacion al Sr. Ory, quien en esta tercera ha obtenido los mismos 51 votos que en la primera y segunda.

Para el cuarto senador se procede á nueva votacion entre los señores Servera y Quintana en los momentos que escribimos, dando el siguiente resultado:

- D. Rafael Servera . . 60 votos.
- D. Mariano de Quintana . . . 33 »

Quedan pues proclamados senadores por esta provincia los señores

- D. Rafael Servera.
- D. Rafael Saura.
- D. Ramon Despuig, conde de Montenegro.
- D. Salvador Maria de Ory.»

**CULTO CATOLICO.**

*Santo de hoy.*

Santa María Magdalena de Pazzis, vírgen.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á la Vírgen del Pilar.

*Santo de mañana.*

San Felipe Neri fundador y la beata María Ana de Paredes vírgen.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.	Barómetro á las 7 horas m.	22 764.3	23 762.5
	Pluviómetro en milímetros.	53	71
TEMPERATURA.	Máx.	23.2	23.6
	Mín.	16.5	17.2
Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.	8 h. mañana.	1.º	1.5
	Vientos á las 9 h. mañana.	ENE. flojo.	NE. »

**AFRECCIONES ASTRONOMICAS.**  
LUNA.—Sale á las 11 h. y 34 ms. de la mañana. Pónese á las 12 h. y 53 ms. de la noche.  
SOL.—S. á las 4 h. y 38 m.—P. á las 7 h. y 16 m.

MAHON.—Tip. de Fábregues herms. calle del Norte, 1.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldía popular de Mahon.

Habiéndose recibido en esta Alcaldía las Cédulas que deben servir para los habitantes del extrarradio de esta población, se previene á los vecinos de los pueblos de Villacarlos, San Luis y San Clemente que sean cabezas de familia y mayores de 14 años que sin serlo tengan bienes propios ó ejerzan alguna industria ó utilidad que les produzca mas de 1:50 céntimos peseta diarios, se presenten á esta Sala Consistorial dentro el término de ocho dias á proveerse de la cédula de empadronamiento, pues no verificándolo dentro el citado plazo, pagarán el doble del valor de la misma y además la multa á que se hagan acreedores.

Lo que se inserta en los periódicos de esta ciudad para que llegue á noticia de los interesados. Mahon 22 Mayo de 1871.—El Alcalde 1.º—G. Escudero. 1

Dia 1.º de Junio proximo se abrirá al público el Establecimiento de Baños que la Beneficencia posee en la calle Cos de Gracia de esta ciudad, rigiendo la tarifa que está espuesta en aquel local.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 22 de Mayo de 1871.—Gerónimo Escudero. 1

Todos los que tengan acopios de estiércoles en el punto llamado la Coláresega, los retirarán dentro el plazo de ocho dias, del contrario perderán dichos acopios.—Mahon 22 de Mayo de 1871.—El Alcalde 1.º—G. Escudero. 1

El Sr. Subgobernador de esta isla en comunicacion del dia 19 del actual, me dice lo que sigue:

«El Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia en comunicacion de 15 del actual me dice lo que sigue:—En atención á que el planteamiento del nuevo sistema métrico desde 1.º de julio próximo, exige la presencia en esta capital del Fiel almotacen de la provincia; he acordado que este funcionario suspenda por ahora la visita que habia de girar á esa isla para contrastar las pesas y medidas.—Lo que comunico á V. S. para su noticia y la de esos Municipios.»

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los vecinos de esta ciudad, debiendo advertir que si bien es obligatorio que desde 1.º de Julio próximo deben tener preparadas las pesas y medidas con arreglo al sistema métrico, no podrán hacer uso de ellas hasta que haya girado dicho funcionario la visita competente para contrastar las indicadas pesas y medidas.—Mahon 22 mayo de 1871.—El Alcalde 1.º—G. Escudero.

## MR. BEGUÉ, ÓPTICO,

calle Nueva, n.º 23,

poseedor de un gran surtido de objetos de óptica de las mejores fábricas de Europa, anuncia al público una gran ventaja tanto por la superioridad de los citados objetos como lo módico de los precios. Sus cristales de Roca son de los mejores que se han conocido y los de otras clases son de una superioridad extraordinaria. Tiene además un variado surtido de relojes de bolsillo de oro y de plata, procedentes de las más acreditadas fábricas de Europa, y cadenas para relojes, todo lo cual se vende sumamente barato, por motivo de haberlos obtenido de una herencia. También se encontrará en su despacho una gran colección de estampas finas de todas clases, mapas geográficos y atlas de veinte mapas en castellano. 4



## CURACION DE LA DENTADURA, por Mr. Julian Ticoulat, Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin

resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para de tener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de Mahon mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

El domingo último por la mañana, sobre una pared frente el Camino de Executás, se dejó olvidado un bolsillo de plata que en varias monedas contenia de 5 á 6 duros; se suplica á la persona que lo recojió se sirva presentarlo en esta imprenta y se gratificará con 4 duros. 14



## ACEITE DE BELLOTAS,

CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL.

Privilegiado, clarificado y notablemente perfeccionado por el inventor.

Unico descubrimiento eficaz é inofensivo, recomendado por mas de 500 periódicos, médicos, alópatas, homeópatas y farmacéuticos de las cinco partes del mundo para hacer salir el pelo en calvas recientes ó crónicas; contener su caída, robustecer el enfermizo, desenredarlo y darle lustre; ocultar é impedir el desarrollo de las canas, extinguir la caspa, los insectos, males nerviosos de cabeza, neutralizar y curar los estragos del chigoes (polux penetrans) que germina en las Américas, y esterminar sus huevos. Es admirable para los cabellos de las paridas, niños, bañistas y para refrescar la cabeza en los países cálidos, y sobretudo al pasar los trópicos Cáncer y Capricornio. Es un bálsamo imponderable para las heridas; es acústico para sorderas; depurativo para escrófulas y raquitismo; para despejar el cerebro, afirmar la memoria y desarrollar el entendimiento.

Está reputado en el globo como el primer cosmético medicinal de la tierra.

Hay indignos profesores é industriales que hacen cualquier cosa, lo enfrasan y llaman aceite de bellotas sorprendiendo al público y estafándolo. El verdadero es de color café muy concentrado, exigir mi prospecto, rúbrica en la etiqueta, y nombres y señas de esta casa grabada en el vidrio.

Fábrica en Madrid, calle de las Tres Cruces, 1.—Precios: 6, 12 y 18 rs. frasco.

El inventor L. de Brea y Moreno, proveedor de S. S. AA. y de todo el Atlas.

Habana: Señores Hoyo y Espinosa, Muralla, 10.—Depósitos: En Barcelona, Esposicion permanente, pasaje del Reloj; Borrell hermanos, viuda del doctor Padró; botica de Monserrat; drogueria de hijos de Vidal y Ribas; botica y drogueria de Marqués y Matás; perfumerias de Tosas (Cucurulla, 2), de Cerdá (Puertaferrisa), de Tallada hermanos, Cometa, y de Ferrer y García (Ancha.) En Tortosa, viuda Illuendas. Reus: doctor Andreu y viuda de Gulli. Lérida: doctor Abadal. Gerona: doctor Vives. Tarragona: doctor Cuchi. Valencia: doctor Marin y Vidal, y doctor Fabiá. Zaragoza: Lacaze, Larroque, Barril, Jordan y Salsona. Palma: perfumeria de Canals y Casanovas. Mahon: farmacia de Teixidor, Villanueva y Geltrú, perfumeria de Martí; y en 1,500 perfumerias, droguerias, y farmacias de todo el Atlas. Por mayor, 25 por 100 de descuento.

Hay AGUA DEL PARNASO de 37 grados, de Colonia y CAFÉ DE BELLOTAS, superior á todo lo conocido, en sus respectivas clases, precios cómodos. 30 j.

## Para Marsella.

Saldrá el 25 del corriente la goleta Rayo, capitan D. Cosme Bauzá, admite un resto de carga y pasajeros.

## Para Palma, Cádiz y Sevilla.

Saldrá el mismo dia la goleta Concepcion, capitan D. Juan Coll; admite un resto de carga y pasajeros.

Se despachan en el almacen de los Sres. Taltavull, Tomas y Estela, rampa de la Abundancia. 1

Un jóven á quien ha cabido la suerte de soldado en la quinta celebrada últimamente, desea hallar un sustituto.

Informarán en esta imprenta.

## DON ESTEBAN RENARD,

Dentista mecánico del Ex-Regente de España Duque de la Victoria, tiene el honor de participar á este respetable público su regreso de Ciudadela, advirtiéndole al propio tiempo que su domicilio continúa siendo en la calle del Castillo n.º 118 donde hace todos los trabajos de su arte, pasando también á la morada de las personas que se dignen favorecerlo.